
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada no dia 4 de agosto de 2010. 2 
Aos quatro dias do mês de agosto do ano dois mil e dez, às nove horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 
do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 
Presentes os Conselheiros Titulares Adriano Camargo Gomes, Alessandro Rodrigo Pedroso 6 
Tomasi, Ana Maria Silvello Pereira, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Armando Luiz 7 
Nicolini Delgado, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, Chisato Oka Fiori, Claudete Reggiani, 8 
Dalton Luiz Razera, Dieval Guizelini, Dione Maria Menz, Ettiène Cordeiro Guérios, Guilherme 9 
Hideo Assaoka Hossaka, Consuelo Alcioni Borba Duarte, Luisa Fanes, Luiz Cláudio Fernandes, 10 
Mauro Lacerda Santos Filho, Mitzy Tânnia Reichembach, Ney Pereira Mattoso Filho, Paulo 11 
César Nauiack, Ricardo Marcelo Fonseca, Rômulo de Souza Leitão Neto, Soraya Rosana Torres 12 
Kudri e Vicente Pacheco. Presentes também os Conselheiros Suplentes Nelson Luis Barbosa 13 
Rebellato, Paulo Cesar Semicek e Victor Meireles Sampaio de Araújo e José Carlos de Assis. 14 
Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, e a Pró-15 
Reitora de Gestão de Pessoas, Senhora Laryssa Martins Born. Justificaram suas ausências os 16 
Conselheiros Almir Antônio Urbanetz, Anderson Marcos dos Santos, Liane Maria Bertucci, 17 
Valdo José Cavallet e Vera Lúcia Israel. Havendo quorum o Presidente declarou aberta a sessão 18 
colocando em discussão e votação as atas das reuniões dos dias 10 e 30 de junho do corrente, as 19 
quais foram aprovadas por unanimidade. Nos informes o Presidente registrou a publicação do 20 
Edital nº 002/10-GR, convocando os servidores docentes e técnico-administrativos aposentados 21 
para a escolha de seus representantes no CEPE e no COPLAD, respectivamente. As referidas 22 
eleições estavam previstas para ocorrer no próximo dia primeiro de setembro do corrente. O 23 
Presidente também informou que no dia 04.08.2010 seria iniciado um novo ciclo do evento 24 
“Diálogos com a Reitoria” que compreendia um contato direto do Reitor, do Vice-Reitor, dos 25 
Pró-Reitores e assessores da administração com os servidores docentes, técnico-administrativos e 26 
alunos da UFPR. O Presidente esclareceu que as visitas aos campi seriam programadas para 27 
durarem duas horas, quando neste tempo a Reitoria procuraria dialogar individualmente com o 28 
máximo possível de pessoas. Finalizando este tema, o Presidente informou os locais e datas onde 29 
seriam realizados os próximos eventos, a saber: 04/08/2010, 16 às 18h – Campus Agrárias; 30 
13/08/2010, 16 às 18h – Campus Jardim Botânico; 16/08/2010, 10 às 12h – Campus Centro 31 
Politécnico; 23/08/2010, 10 às 12h – Hospital de Clínicas; 27/08/2010, 10 às 12h – Campus 32 
Setor Litoral; e 01/09/2010, 14 às 16h – Campus Palotina. Ainda nos informes, o Presidente 33 
comunicou que na próxima segunda-feira seriam inauguradas as novas instalações do 34 
Restaurante Universitário Central, com aumento da capacidade de refeições e a revitalização de 35 
seu espaço interno. Na sequência, o Presidente apresentou a Agenda da Administração Central 36 
do mês de Julho, com os seguintes destaques: Seminário de Captação e Aplicação de Recursos; 37 
Visita ao Comandante da Policia Militar, Tenente Luiz Rodrigo Casters; Inauguração do 38 
Laboratório do Centro de Estudos da Resposta Imunológica em Aves; Posse do Assessor de 39 
Governança de Tecnologia da Informação, Professor Edelvino Razzolini Filho; Posse da 40 
Coordenadora de Iniciação Científica da PRPPG, Professora Maria de Fátima Mantovani; 41 
Inauguração do Bloco Didático do Setor de Educação Profissional e Tecnológica; Reunião 42 
Setorial do Setor de Ciências da Terra; Assinatura do Convênio e Inauguração do Hospital 43 
Regional de Guaraqueçaba com Senhora Lucy Requião de Mello e Silva; Inauguração do 44 
CECIAL – Centro de Cultura e Imagem da America Latina; Assinatura do Convênio entre 45 
INPEV/SEMA/FUNPAR/UFPR; Divulgação do Resultado do Vestibular do Setor Litoral; 46 



Abertura do Festival de Inverno de Antonina e Inauguração do Selo; Reunião do Conselho Pleno 47 
da ANDIFES com Presidente Luiz Inácio Lula da Silva; Reunião com Ministro do Esporte – 48 
Orlando Silva de Jesus. Encerrada a apresentação da agenda e ainda nos informes, a pedido dos 49 
relatores foram retirados de pauta os processos referentes aos itens 02, 04, 05 e 10, a saber: item 50 
02 – Processo nº 110280/2009-31 – Comissão designada para estudos sobre bebidas alcoólicas 51 
na UFPR (continuidade das discussões), Comissão: Silvia Helena Soares Schwab (Presidente), 52 
Rita de Cássia Lopes, Rômulo de Souza Leitão Neto, Mauro Lacerda Santos Filho, Carla 53 
Cristina Bitdinger Cobalchini, Victor Meirelles Sampaio Araújo, Phillipe Batiuk Trindade e 54 
Paulo César Nauiack; item 04 – Processo nº 007063/2010-07 – Proposta de alteração da 55 
Resolução nº 34/07-COPLAD – Regimento do Setor de Ciências Biológicas, relator Conselheiro 56 
Anderson Marcos dos Santos; item 05 – Processo nº 018648/2010-44 – Transferência de imóveis 57 
pertencentes à antiga Escola Técnica da UFPR no município de Paranaguá para o Instituto 58 
Federal de Educação, relator Conselheiro Rômulo de Souza Leitão Neto; e item 10 – Processo nº 59 
015524/2010-15 – Alienação de doze veículos, relator Conselheiro Amadeu Bona Filho. 60 
Concluindo os informes, o Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho solicitou inversão de pauta 61 
do item 02 para o final da pauta devido a necessidade de ajustes no parecer. Inversão aceita. 62 

Ordem do Dia: 01) Processo nº 026022/2010-10 – Demolição de casa situada à Rua General 63 
Carneiro, nº 85. Interessado: Supervisão de Projetos e Obras do Hospital de Clínicas. Processo 64 
relatado pelo Conselheiro Dalton Luiz Razera, que emitiu o seguinte parecer: “Tendo em vista 65 
que a documentação anexa ao processo 23075.026022/2010-10 demonstra a legalidade do 66 
mesmo, este Conselheiro é de PARECER FAVORÁVEL a que seja atendida a solicitação de 67 
desmonte das casas, localizadas na rua General Carneiro nº 85 em Curitiba - Pr, cuja matrícula 68 
no registro de imóvel tem o numero 28.187, pois a referida demolição sem prejuízo a esta 69 
UFPR”. Em discussão, a Conselheira Mitzy Tannia Reichembach solicitou informações sobre a 70 
existência de documento do Conselho de Administração do Hospital de Clínicas aprovando a 71 
destinação do referido imóvel para atividades do Departamento de Pediatria. Frente ao pedido, o 72 
relator procedeu a leitura da ata da reunião do Conselho Diretor do HC em que a matéria foi 73 
aprovada. A Conselheira Mitzy Tannia Reichembach informou não ter havido no COAD a 74 
discussão sobre destinação deste imóvel ao referido departamento, registrando pedido para que 75 
as questões relacionadas a alocação de áreas fossem amplamente discutidas no âmbito daquele 76 
Conselho. Ainda em discussão, o Presidente deu notícias sobre o REHUF, plano do governo 77 
federal para a reestruturação dos hospitais universitários, onde a UFPR tinha a previsão de enviar 78 
em sessenta dias o plano de reestruturação do HC, contemplando, dentre outros aspectos, o plano 79 
diretor do Hospital a ser discutido e aprovado pelo COAD com a participação de todos os 80 
departamentos envolvidos. Na sequência, o plano do REHUF deveria ser encaminhado ao 81 
Conselho Universitário para aprovação final. Ainda em discussão, o Conselheiro Mauro Lacerda 82 
Santos Filho recomendou ao relator a substituição no parecer do termo “demolição” por 83 
“desmonte” de acordo a nomenclatura técnica atualmente utilizada. Sugestão acatada. Após mais 84 
algumas manifestações o parecer foi colocado em votação, sendo o mesmo aprovado por 85 
unanimidade. 02) Processo nº 007883/2010-91 – Concessão de bolsas referentes ao Programa 86 
de Residência em Medicina Veterinária do Campus Palotina. Interessado: Campus Palotina. 87 
O relator Conselheiro Ney Pereira Mattoso Filho, exarou parecer nos seguintes termos: “Diante 88 
do exposto no histórico e na existência de recursos, sou de PARECER FAVORÁVEL à 89 
concessão das bolsas para o Programa de Residência em Medicina Veterinária em Palotina. No 90 
entanto, as informações apresentadas pela CPCO-PROPLAN não são esclarecedoras quanto 91 
aos recursos necessários para o funcionamento no segundo ano previsto pelo programa. Tendo 92 



em vista o tempo hábil para a previsão orçamentária do exercício 2011, sugiro que sejam 93 
assegurados os recursos necessários para a realização do programa no seu segundo ano de 94 
execução”. Em discussão, o Conselheiro Dieval Guizelini solicitou ao relator a inclusão no 95 
parecer da observação de que o limite das bolsas não excedesse o custeio previsto pelo REUNI. 96 
O Conselheiro Dieval Guizelini solicitou à Presidência a disponibilização da planilha de custos 97 
do REUNI. O Presidente informou que os referidos dados encontravam-se disponíveis na página 98 
eletrônica do REUNI/UFPR e se necessário maiores informações poderiam ser fornecidas por 99 
técnicos daquele setor. Encerradas as manifestações, o parecer foi colocado em votação sendo o 100 
mesmo aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 009133/2007-53 – Termo de Convênio 101 

entre UFPR, FUNPAR e Maternidade Victor Ferreira do Amaral e a Secretaria de Estado 102 
da Saúde objetivando a manutenção das atividades ambulatoriais e hospitalares de 103 
atendimento em obstetrícia e neonatologia e ampliação do Projeto Instituto da Mulher 104 
(homologação). Interessado: Hospital e Maternidade Victor Ferreira do Amaral. Convênio 105 
homologado por unanimidade de votos, de acordo com o parecer exarado pela Conselheira 106 
Claudete Reggiani. Parecer: “A manutenção deste Convênio é fundamental para a continuidade 107 
das atividades assistenciais no Hospital, deste modo favorecendo as atividades de Ensino 108 
desenvolvidas pela UFPR no HMVFA. Sou de parecer favorável à aprovação do processo 109 
009.133/2010-53”. 04) Processo nº 107126/2009-82 – Termo de Cooperação entre 110 

PETROBRAS, FAFEN Energia S.A., a UFPR e a FUNPAR, para o desenvolvimento do 111 
Projeto “Desenvolvimento de sistema computacional baseado em inteligência artificial para 112 
o diagnóstico de falhas incipientes em transformadores de potência”. Interessado: 113 
Departamento de Engenharia Elétrica. Relator, Conselheiro Vicente Pacheco. Parecer: 114 
“Considerando a justificativa pela qual a PETROBRAS/ANNEL está impedida de satisfazer as 115 
nossas normas internas, no que se refere a pagamento de taxas nos valores e percentuais que 116 
exigimos, alegando que na regulamentação da Lei de Inovação (Decreto Lei 5563/05), consta 117 
em seu art. 11º o teto máximo de 5%, neste caso e somente nesses casos, em que haja a 118 
exigência da observação a referida Lei de Inovação, somos FAVORÁVEIS a que este Conselho 119 
homologue a oficialização do referido termo de Convênio nos moldes previsto no Projeto inicial, 120 
mas com o recolhimento do valor de R$ 5.107,00 para o FDA”. Em discussão, o Presidente 121 
destacou a importância da parceria UFPR/Petrobrás e os convênios através dela firmados, 122 
lembrando inclusive as ações desenvolvidas pela FUNPAR visando a ampliação destas relações. 123 
Na qualidade de Diretora do Setor de Ciências da Terra, a Conselheira Chisato Oka Fiori, 124 
registrou os importantes projetos firmados com departamentos de seu Setor com a Petrobras. 125 
Após mais algumas manifestações, o parecer foi colocado em votação, sendo o mesmo aprovado 126 
por unanimidade. 05) Processo nº 008020/2010-31 – Proposta de alteração do Regimento do 127 

Hospital de Clínicas para inclusão de representante do Departamento de Terapia 128 
Ocupacional no Conselho de Administração do HC. Interessado: Departamento de Terapia 129 
Ocupacional. Relatora de vista: Conselheira Luisa Fanes. Relator original: Conselheiro Carlos 130 
Estevam Nolf Damiani. Parecer de vista: “Considerando que após a solicitação de vista, houve 131 
manifestação do Magnífico Reitor, Prof. Dr. Zaki Akel Sobrinho, esclarecendo que o Regimento 132 
do Hospital de Clínicas seria revisto, retiro meu pedido de vista, mantendo o parecer do relator 133 
original, solicitando que sejam consideradas as recomendações desta conselheira, no que 134 
segue:- que o Regimento do HC seja amplamente discutido pela comunidade, sem que seja 135 
submetido a pressões temporais; - que Pareceres de Regimentos sejam apreciados, sem a 136 
necessidade de serem submetidos a regimes de urgência, que por si só, atropelam qualquer 137 
processo democrático” . Lido o parecer original exarado pelo Conselheiro Carlos Estevam Nolf 138 



Damiani, favorável a alteração do Regimento do HC, incluindo a participação do Departamento 139 
de Terapia Ocupacional no Conselho de Administração daquele Hospital. Sendo os pareceres 140 
complementares, ambos foram colocados em votação, restando aprovados por unanimidade. 06) 141 

Processo nº 087105/2009-33 – Comissão de estudos e sistematização de ações a serem 142 
apresentadas ao COPLAD, envolvendo controle de frequência dos servidores docentes e 143 
técnico-administrativos da UFPR. Interessado: COPLAD. Comissão: Mauro Lacerda Santos 144 
Filho (Presidente), Ana Maria Petraitis Liblik, Rômulo de Souza Leitão Neto, Carla Cristina 145 
Bitdinger Cobalchini, Victor Meirelles Sampaio Araújo e Laryssa Martins Born. O Conselheiro 146 
Mauro Lacerda Santos Filho, como Presidente da Comissão encaminhou proposta que 147 
apresentava um estudo inicial para o estabelecimento de premissas que permitissem iniciar uma 148 
discussão sobre a avaliação da jornada de trabalho dos servidores técnico-administrativos da 149 
UFPR. Dito isto, o relator passou à leitura da minuta de resolução. Em seguida o Presidente 150 
elogiou a iniciativa da proposta que, no seu entender, vinha no sentido de aumentar o 151 
desempenho e a produtividade dos trabalhos, contudo lembrou que a matéria em questão referia-152 
se ao controle de freqüência do pessoal da UFPR, nos termos do que estava definido pelo 153 
Acórdão nº 336/2009-Plenário do Tribunal de Contas da União. O Conselheiro Ricardo Marcelo 154 
Fonseca informou que diante ao registrado, o objeto não estava contido na minuta de resolução, 155 
pois a mesma não satisfazia a demanda. Frente ao adiantado da hora, o Conselho decidiu que a 156 
matéria em questão deveria ser objeto da pauta da próxima sessão, permitindo à comissão 157 
receber contribuições e a realização dos ajustes necessários. Nada mais havendo a tratar, o 158 
Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José 159 
da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 160 


